

<b>In Practice</b>			<b>Praxis</b>
<i>In-patient treatment for drug abuse: differences in therapist and client ratings of the therapeutic process</i>	Alfred Künzler	370	Stationäre Drogentherapie: Unterschiedliche Einschätzung des Therapieprozesses von Therapeut und Klient
<b>Forum</b>			<b>Forum</b>
Commentary on »AWMF-treatment guidelines for substance-related disorders«	Klaus Zunker Bernhard van Treeck	376	Kommentar zu den »AWMF-Behandlungsleitlinien für substanzbezogene Störungen«
<b>Letters to the Editor</b>		385	<b>Leserbriefe</b>
<b>Book Reviews</b>			<b>Buchbesprechung</b>
	Jost Leune	380	Den Grauschleier lüften ... Drogenhilfe und Graumarkt. Beispiele Amsterdam und Bremen
<b>Conference Reviews</b>			<b>Tagungsbesprechungen</b>
	Daniela Croissant Bernhard Croissant	382	9. Wissenschaftliches Gespräch der DG-Sucht in Blaubeuren
<b>News</b>		384	<b>Nachrichten</b>
<b>New Publications</b>		390	<b>Neue Literatur</b>
<b>Upcoming Conferences</b>		391	<b>Tagungsankündigungen</b>
<b>Contents of Volume 49, 2003</b>		392	<b>Inhalt des 49. Jahrganges 2003</b>
<b>List of Authors 2003</b>		402	<b>Gesamtverzeichnis Autoren 2003</b>
<b>Instructions for Authors</b>		406	<b>Hinweise für Autoren</b>

#### Redaktionshinweis

Nach den Regeln der »Ethical Practice Guidelines in Addiction Publishing« ([www.isaje.net](http://www.isaje.net)) gibt die Redaktion folgende Informationen:

- Die Mehrkosten durch die Überlänge des Heftes, die sich aus dem Themenschwerpunkt ergibt, wurden durch einen finanziellen Zuschuss der »Prof. Dr. Matthias Gottschaldt Stiftung« getragen (Nr. 4.4.2.2. der Guidelines)
- Die Auswahl der Beiträge für den Themenschwerpunkt erfolgte durch die Redaktion. Die Originalarbeiten wurden in der üblichen Form begutachtet (Peer-Review-Verfahren) (Nr.4.2.2.7 der Guidelines).

#### Editorial Note

Under the rules of the »Ethical Practice Guidelines in Addiction Publishing« ([www.isaje.net](http://www.isaje.net)) the Editorial office informs:

- Costs for the additional pages in the Special Issue, were subsidised by the »Prof. Dr. Matthias Gottschaldt Foundation« (Number 4.4.2.2 of the Guidelines).
- Contributions for the Special Issue have been selected by the Editorial office. Scientific manuscripts of the Special Issue were peer reviewed as usual (Number 4.2.2.7 of the Guidelines).